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ASSEMBLEA ORDINARIA ANNUALE SOCI

Taormina 2 ottobre 1998 ore 12

Presenti: 30 SOCI inclusi i membri del Consiglio Direttivo: I.Bartosek, S.Filippeschi, A.Guaitani, 

G.Matteucci, V.Monaco, M.Sanguineti

Preannunciata assenza: M.Fumanelli

L'Assemblea Annuale dei Soci AISAL si è tenuta nel corso del V Simposio che si è svolto al Palazzo

Congressi di Taormina,  1-2 Ottobre 1998 .

All'Ordine del giorno:

1. Relazione del Presidente

2 . Relazione del Tesoriere e approvazione rendiconto finanziario

3. Relazioni dei Responsabili Gruppi di Lavoro AISAL

4. FELASA Working Groups on Primates: V. Monaco presenta la relazione di G. Perretta

5. Discussione generale e proposte Soci

1. Relazione del Presidente. Il Presidente A. Guaitani, dopo aver elencato la successione degli

interventi, ha aperto i lavori presentando le attività svolte da AISAL nel corso di questo ultimo anno e le

iniziative realizzate, aggiornando i Soci sulla attuale composizione del Consiglio Direttivo (CD) in carica

dalle ultime elezioni del 24 ottobre 1997 e sulla situazione Soci in termini di numero di iscritti e

distribuzione per aree geografiche (191 Iscritti di cui il 66% dal Nord e il 34% dal Centro-Sud). Ha

ricordato che, in sede di Assemblea  Soci 1997, erano stati nominati 6 Soci Onorari: nel corso dell'anno,

ad ognuno è stata consegnata una targa a nome di AISAL.

Il Presidente ha illustrato come le attività per il periodo Novembre '97-Settembre '98 siano state

pianificate e approvate nel corso di cinque riunioni del CD, organizzate e realizzate dai comitati "ad hoc"

per le singole iniziative e nelle riunioni dei gruppi di lavoro.

La relazione è proseguita con l'elenco delle iniziative realizzate a livello nazionale: le giornate di studio

a Gargnano del Garda, Università di Milano - AISAL, le docenze AISAL in diverse iniziative didattiche,

in seminari e convegni, in Scuole di Specializzazione di varie sedi universitarie e il  Simposio annuale.

Quest'ultimo, realizzato in collaborazione con l'Università di Messina e ancora in corso a Taormina, è

stato organizzato dal Comitato Scientifico-Organizzativo impegnando un certo numero di ricercatori che

hanno dedicato tempo e lavoro per la buona riuscita di questa iniziativa.

Il Presidente ha successivamente presentato le attività editoriali di AISAL tralasciandone i dettagli che

ha affidato ai Responsabili dei Gruppi di Lavoro.
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Per le attività a livello internazionale, il Presidente che, con il consigliere I. Bartosek (I.B.),

rappresenta AISAL presso il Board of Management di FELASA, ha riassunto i principali interventi di

AISAL a livello europeo: partecipazione alle riunioni del FELASA Board of Management, partecipazione

di G. Perretta in qualità di esperto AISAL per i primati, alle riunioni di EUPREN, partecipazione di

esperti AISAL (L Manzoni, E. Melloni, M Fumanelli, G.Perretta) alle attività dei FELASA Working

Groups, partecipazione di A. Guaitani al 7th FELASA Symposium-Palma de Mallorca 25-28 maggio,

1999 in qualità di Invited Speaker e Co-Chairman, coinvolgimento di A. Guaitani come membro del

Comitato Italiano nel 3rd World Congress on Alternatives and Animal Use in the Life Sciences, Bologna

29 agosto-2 settembre 1999.

Il Presidente, per concludere, ha indicato, a grandi linee, quelle che potrebbero essere le attività per

l'anno prossimo esortando i Soci a discuterne alla fine delle presentazioni. Riassumendo: per i programmi

didattici, sono previsti, su richiesta, corsi per qualifiche secondo le Categorie FELASA: per l'Editoria, la

pubblicazione di Linee guida e gli Atti del V° Simposio; per i Gruppi di Lavoro si auspica un

potenziamento di quelli già attivi e l'attivazione di altri nuovi contando su una maggiore partecipazione e

collaborazione dei Soci.

Per quanto riguarda l'attività internazionale, AISAL potrebbe proporre nuovi temi per i FELASA

Working Groups e nuove nomine di esperti; iniziative già proposte: Joint meeting HSBLAS/AISAL in

Grecia nel 2000 e un Workshop su animali transgenici EBRA/FELASA/AISAL in Italia.

2. Relazione del Tesoriere. Il Tesoriere M. Sanguineti (M.S.), non avendo disponibili per motivi

tecnico-burocratici i movimenti finanziari degli ultimi mesi, ha presentato soltanto l'ammontare dei fondi

Societari sul conto corrente AISAL (All.1), ha fatto poi il quadro relativo alla situazione dei pagamenti

delle quote associative, sottolineando che anche per l'anno 1998 il numero dei soci morosi è ancora

elevato (All.2) e che, comunque, tutti i Soci ricevono regolarmente durante l'anno tutte le informazioni

AISAL, con conseguenti costi elevati.

 Considerando anche che la quota associativa è rimasta invariata dalla costituzione dell'Associazione, il

Tesoriere, a nome del Consiglio Direttivo, propone all'Assemblea di elevare la quota associativa a    

£70.000.

In dibattito, da parte del Socio Dr. Marrella, è stata chiesta la motivazione di tale proposta dato il buon

margine di fondi Societari; in risposta è intervenuto il Presidente spiegando che il Simposio di Taormina

potrebbe non essere, dal punto di vista finanziario, interamente coperto dalle sponsorizzazioni e dalle

quote di partecipazione e quindi si renderebbe necessario attingere dal fondo; A.G. inoltre ha fatto

presente che è ormai diventato indispensabile un servizio di segreteria perchè l'impegno affidato alla

buona volontà è spesso incompatibile con i doveri e le responsabilità istituzionali dei membri del CD e di

tutti i Soci operativi; è quindi previsto un costo aggiuntivo annuo per le spese di supporto segreteria .

Le motivazioni riportate sono state accolte dai Soci così come è stata accolta la  proposta del Socio Dr.

Ennio Cavalletti che i pagamenti delle quote associative per l'anno 1999, se effettuati entro la fine del

1998, siano ancora di £50.000 come per gli anni precedenti, mentre se effettuati nel 1999 saranno di

£70.000.
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Approvazione del parziale Rendiconto finanziario

A questo punto il Vicepresidente V. Monaco ha chiesto all'Assemblea di formalizzare l'approvazione

di quanto presentato anche se mancano i dati relativi alle operazioni. Per alzata di mano i Soci presenti

hanno approvato a condizione che il Tesoriere prepari al più presto un resoconto dettagliato che sarà fatto

pervenire a tutti i Soci.

Approvazione dell'aumento quota associativa

Per alzata di mano, l'aumento della quota associativa da £ 50.000 a £ 70.000 unitamente alla proposta

di E. Cavalletti, sono stati approvati all'unanimità.

3. Gruppi di lavoro - Relazione dei Responsabili sulle attività.              

Il Presidente, ringraziando tutti i Soci  che hanno collaborato alle attività dei  Gruppi di Lavoro, ne ha

invitato i Responsabili a presentare in dettaglio il lavoro svolto.

Gruppo        Didattica   

Il coordinatore A. Cocilovo (A.C.),  dopo aver presentato i componenti del Gruppo (All.3), ha

illustrato sinteticamente quali sono state le attività svolte durante questo anno: le collaborazioni con le

Università di Milano ( Facoltà di Medicina Veterinaria, Facoltà di Medicina e Chirurgia, Politecnico), con

l'Università di Verona; presenza di docenti AISAL come titolari di corsi alle Università di Milano, Roma e

Pisa (All.4)

Per concludere A.C. annuncia le possibili future iniziative, ancora in via di definizione, che

coinvolgono l'Università di Padova per l'organizzazione e la realizzazione di corsi per Tecnici (cat A e/o B

di FELASA), di un corso di aggiornamento per addetti allo stabulario e, con l' Università di Tor Vergata,

per la collaborazione nell'organizzazione di un corso in Scienza degli Animali da Laboratorio (All.5).

Gruppo        Animali        Transgenici

Patrizia Costa, (P.C.) responsabile del Gruppo Animali Transgenici, ha  relazionato sugli obiettivi del

Gruppo e sulle attività svolte nel corso dell'anno, presentando un'ampia serie di diapositive di cui si allega

un sommario dettagliato (All. 6 e 7). E' stato riportato anche l'elenco dei componenti che hanno

operativamente collaborato alle iniziative del Gruppo stesso.  

Al termine  della relazione I. Bartosek, rappresentante di AISAL in FELASA, informa i Soci presenti,

congratulandosi  con P.C., che l'articolo "Transgenesi e clonazione" pubblicato sulla rivista BIO Tec n.4,

1997 dal Gruppo Animali Transgenici  è stato tradotto in inglese e, commentato dagli esperti di tutte le

Associazioni FELASA, costituirà una base per preparare un comune documento sulla posizione di

FELASA in materia, da sottoporre al Consiglio d'Europa.                                                         

Gruppo         Normative   

L'aggiornamento è stato fatto dal responsabile del Gruppo Giacomo Matteucci (G.M.) che, dopo

averne presentato la composizione attuale (All.8), ricorda ai Soci che il Gruppo costituisce un osservatorio

degli eventi legislativi sulla sperimentazione animale e sugli argomenti ad essa correlati e tiene

costantemente informato il Gruppo Editoria e Comunicazione per la diffusione delle informazioni ai Soci.

A questo proposito G.M. ha riferito che sulla G.U. del 12-9-98 sono state pubblicate le tabelle, con le
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relative note esplicative, concernenti i dati relativi al numero di animali utilizzati in Italia per fini scientifici

o sperimentali nel triennio 1995-1997.

Per quanto riguarda l'attività del Gruppo di lavoro ( AISAL-Normative, ISPESL, ISS, Min. San.

I.ZO) per la stesura di "Linee guida nazionali per la valutazione del Rischio Biologico e l'Igiene

Occupazionale nel settore della Sperimentazione Animale", G.M. ha annunciato che i lavori sono stati

ultimati e che  presso ISPESL è in preparazione il draft finale (All. 9). Un'altra iniziativa portata avanti dal

Gruppo Normative, e ancora in corso, è la preparazione di un documento relativo al D.L.vo 116/92-

Analisi critica e proposte di revisione - che è scaturito dal Convegno : "I dibattiti aperti nella

sperimentazione animale", Gargnano del Garda , 25-26 maggio1998.

Gruppo        Editoria       e        Comunicazione   

Elsa Melloni ( E.M.), coordinatore del Gruppo, dopo aver presentato un nuovo componente (il Socio

Pieranna Martino - Facoltà di Medicina Veterinaria-Milano), ha aggiornato sulle attività (All. 10).

- La distribuzione a tutti i Soci di due  fogli informativi che da febbraio 1998 con la denominazione di

AISAL NEWS hanno anche cambiato veste editoriale.

- E' stato pubblicato il volumetto degli Atti del IV Simposio AISAL , Milano 23-24 ottobre 1998 a cura

di G. Bernardini, L. De Francesco, L. Manzoni, V. Monaco (All. 11).

E.M., ricordando ai Soci che presso la Segreteria sono disponibili  copie degli Atti, ha concluso la sua

relazione ringraziando S.Filippeschi e M. Fornasier per tenere aggiornata la bibliografia selezionata sulle

scienze degli animali da laboratorio.

FELASA         Working         Groups   

Il Dr. Monaco ha riferito del rammarico della Dr.ssa Perretta (G.P.) di non poter essere presente

perchè coinvolta in una riunione a Londra in qualità di esperto FELASA  su primati non umani, per il

Consiglio d'Europa . Successivamente V.M. ha dato lettura della relazione preparata da G.P. presentando

le attività svolte per FELASA come rappresentante AISAL:

a ) Partecipazione al Gruppo di Lavoro: "Controllo sanitario delle colonie di primati non-umani"

Nella prima fase di attività del Gruppo, sono stati trattati aspetti di carattere igienico sanitario relativi

alla manipolazione dei primati non- umani durante il trasporto, è stato stilato un elenco di malattie

trasmissibili dalla scimmia all'uomo, indicando le misure di sicurezza e le precauzioni da adottare durante

il trasporto degli animali. Nella seconda fase, tuttora in corso di svolgimento, sono state elaborate

raccomandazioni per il controllo dello stato microbiologico di colonie di primati non-umani. Il documento

prodotto dal Gruppo è in fase di revisione per l'approvazione da parte del Board di FELASA.

b) Partecipazione, come rappresentante ufficiale di FELASA presso il CoE, al Gruppo di esperti su

primati non-umani, al fine di proporre modifiche e revisione dell'Appendice A della Convenzione

d'Europa per la protezione degli animali usati a fini sperimentali.

Le principali linee di intervento del Gruppo di esperti sono state:

-  lettura critica dell' Appendice A, per individuare le eventuali modifiche e/o aggiunte da proporre

- analisi critica della letteratura riguardante gli effetti di diversi sistemi di stabulazione, dimensioni e

arredo delle gabbie
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-impostazione di progetti di ricerca volti alla verifica degli effetti dell'"housing and caging" sul

benessere delle specie più frequentemente usate nella ricerca biomedica, al fine di fornire al CoE la

validazione scientifica che giustifichi le modifiche all'appendice A

c) Coordinamento del Gruppo di Lavoro per stilare una definizione ufficiale di "Purpose-bred non-

human primates".Tale definizione dovrà essere resa disponibile per le autorità competenti a livello

europeo, le associazioni protezionistiche e l'opinione pubblica .

In particolare sono oggetto di considerazione

- l'origine delle colonie in riproduzione (colonie di seconda generazione)

- il tipo di struttura d'allevamento (gabbie, recinti, isole, etc.)

- sorveglianza della colonia (identificazione, controllo sanitario, etc.)

La relazione di V.M. si è conclusa con la segnalazione del coinvolgimento di G.P. in consulenze

specifiche a Istituzioni, Ricercatori e Organi di controllo.

Al termine delle relazioni, il Presidente (A.G.) ha aperto la discussione  invitando i Soci a partecipare e

a fare proposte.

Prende la parola il Socio Enrico Gonzalez Y Reyero (E.G.) che si riconduce all'intervento del Dr.

Andrea Affuso dal titolo: "The pig in the net" nell'ambito della Sessione "Comunicazioni libere" del 1°

ottobre.

Riassumendo, E.G. ha proposto al Consiglio Direttivo e a tutta l'Assemblea di valutare la possibilità

che AISAL, utilizzando le potenzialità offerte dalla tecnologia informatica che già hanno facilitato la

collaborazione tra i centri di Sperimentazione animale dell'A.O. Cardarelli di Napoli e del CBA-IST di

Genova, promuova la creazione di un sito che possa raccogliere in ambito nazionale una serie di

informazioni utili e di rapida consultazione, relative alla sprimentazione animale. E.G. cita, come

esempio, quello offerto dalla AALAS (www.AALAS.org).

L' eventuale attivazione di un tale sito richiederebbe la disponibilità e l'impegno di più Soci distribuiti

su tutto il territorio nazionale e una o più persone di coordinamento. I Soci che prendessero parte

fattivamente a questa attività potrebbero costituire una Unità operativa afferente al Gruppo di Lavoro

Editoria e Comunicazione. E.G. si è offerto di stilare una bozza di proposta da sottoporre all'attenzione

del C.D., che tenga in considerazione anche l'aspetto della privacy e le "questioni" animalistiche come

sottolineato da P. Costa..

  La riunione dell'Assemblea si è chiusa alle ore 13'50.

Augurando a tutti i Soci un buon proseguimento delle loro attività, invio cordiali saluti

Stefania Filippeschi
Segretario AISAL


